

CHRONIQUE

LOCALE ET RÉGIONALE

Bonaparte à Auxonne

Un nouvel ouvrage sur Bonaparte à Auxonne vient de paraître sous la signature du lieutenant L. Caresme. Il a pour titre : *Bonaparte, lieutenant en second.*

L'auteur retrace l'existence journalière du jeune officier pauvre qui paraît voué à l'obscurité : nous le suivons à son départ de Brienne, à son arrivée à Valence, où il va servir dans le régiment de La Fère ; puis c'est Auxonne, où Napoléon abrite dans sa chambre modeste son frère Louis. Dans l'une et l'autre de ces garnisons la vie est la même, partagée entre les devoirs militaires, l'exercice, les théories, les études techniques et les quelques relations mondaines que peut fournir une petite ville. Qu'il s'applique à son métier, rêver dans la campagne, s'attarde à aimer la belle Menesca Pillet d'Auxonne, Mme Prieur, de Sœurre, d'autres Bourguignonnes encore, ou qu'il étudie passionnément les poètes et les philosophes, Bonaparte se montre comme un esprit réfléchi, mais prompt à l'enthousiasme, et déjà il découvre son caractère impérial. C'est déjà un chef qui apparaît. Soulignons que les deux chapitres relatifs à la vie militaire et à la vie privée de Bonaparte à Auxonne, fourmillent d'anecdotes et de détails inédits et fort curieux.

En vente, 2 fr., à notre Librairie de l'Echo.

Diffusion CHANTECLER
avril 2023

BONAPARTE À AUXONNE

L'article ci-contre est tiré du numéro du 17 mai 1914 de "L'Echo bourguignon" journal imprimé à Auxonne.

À plus d'un siècle de distance il rappelle étrangement certains articles de presse sur le même thème publiés ces derniers temps.

C.S.